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金磚國家新開發銀行行長、
巴西前總統迪爾瑪．羅塞芙：

「脫鈎」「去風險」是阻止他國崛起政治武器

當前全球宏觀經濟形勢正處於一個非常不
確定的時刻，面臨着通脹、債務等諸多問題
的影響。「脫鈎」和「去風險」等不僅削弱
了經濟全球化和金融關係，更被作為政治武
器阻止國際舞台新參與者的崛起。但切斷世
界的聯繫已變得不切實際。試圖在國家之間
豎起難以逾越的障礙，無異於重返「鐵
幕」，是不合時宜的。面對全球化中存在的
裂痕，需要尋求全球治理的改革，以打破保
護主義、單邊主義。

整理：香港文匯報記者 葛沖

俄羅斯國際事務委員會主席、
俄羅斯前聯邦安全會議秘書伊戈爾．伊萬諾夫：

核戰爭打不贏也不能打

當今世界就像俄羅斯外長拉夫羅夫所說，正在
跨過一個危險的線，甚至比冷戰那幾年還要危
險。傳統的政治解決機制不起作用，而新的機制
還沒有形成，世界秩序的瓦解在加速，而一個新
的世界秩序還沒有形成。合作是在一個相互依存
的世界中追求雙贏戰略的最佳途徑。合作要想成
功，就必須是互利共贏。所有國家，特別是核大
國應該認識到核戰爭是打不贏的，而且也絕對不
能打。必須尊重其他國家的重要利益，並且鼓勵
國家間擴大合作。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）
關於中美政黨間對話交流問題，中共中央
對外聯絡部部長劉建超2日在第十一屆世
界和平論壇午餐演講後答問時表示，中國
共產黨會繼續同美國政黨、議會及各界開
展對話交流，以增進相互了解。

劉建超：共同建設更加美好世界
劉建超指出，中國共產黨長期以來同美

國的民主黨、共和黨、議員，以及戰略
界、新聞界等美國各界人士，都保持着比
較好的接觸和合作。前不久，中美舉行了
政黨對話，對話有助於加強政黨之間的交
流與聯繫，增進彼此之間的了解，對話得
到了美國很多有識之士的歡迎，我們會繼
續同美國政黨、議會以及各界開展對話交
流，以增進了解。

反對霸權主義強權政治
此外，在被問及中美關係時，劉建超

指出，中美兩國之間過去幾十年間的積極

互動，為兩國人民與國際社會都帶來了很
多益處，現在還應該繼續強調，不能一味
地追尋單邊的或自身的優勢，而把另外一
方擱置在一邊。
劉建超指出，中國、美國和其他國家，

肩負着共同的責任，需要共同為世界各國
人民帶來更加美好的世界。希望美國的決
策者們，能夠冷靜地認識到，到底什麼對
中美兩國，什麼對世界才是有益的。劉建
超在演講中也提到，反對少數發達國家利
用在市場、經濟、科學技術等方面先發優

勢，進一步拉大與發展中國家的差距。
劉建超表示，要堅決維護各國自主選擇

發展道路和社會制度的權利，反對一切形
式的霸權主義和強權政治，反對將少數國
家制定的規則強加給國際社會。反對以任
何借口干涉他國內政。
應該加強戰略溝通，增進安全互信，通

過對話協商以和平方式解決國家間的分歧
和爭端，支持一切有利於解決和平危機的
努力。鼓勵衝突各方以平等對話建互信，
解紛爭，促安全。

「為了方便與國
際朋友進行溝通交
流，下面請允許我
用英語演講。」2

日中午，中共中央對外聯絡部部長劉
建超在第十一屆世界和平論壇上發表

午餐演講。
面對中外嘉賓，他全程用流利的英

文進行了20多分鐘的演講，並在演講
後開放現場嘉賓提問，用英文回答了
外界關心的多個熱點問題。

◆香港文匯報記者 葛沖 北京報道

劉建超全程英文演講

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）中國國家副主席韓正2日在清華大學出席

第十一屆世界和平論壇開幕式並致辭。他指出，經濟全球化是不可阻擋的歷史潮

流，沒有任何的力量可以逆轉，尤其是當前世界經濟復甦動力不足的情況下，開放

合作更是各國的迫切需要。單邊主義、保護主義沒有出路，「去風險」、「不合

作」才是最大的風險。中國願同世界各國一道維護和踐行真正的多邊主義，堅持按

照事情本身的是非曲直決定立場和政策。

以對話建互信解紛爭促安全
韓正出席世界和平論壇並致辭 強調中國願同各國一道維護踐行真正的多邊主義

韓正表示，面對國際形勢深刻變化，習近平主席
提出全球發展倡議、全球安全倡議、全球文

明倡議等一系列重大倡議，不斷豐富構建人類命
運共同體理念的內涵和實踐路徑，為解決人類面
臨的共同問題貢獻了中國智慧、中國方案，為世
界和平發展注入強勁正能量。中國願同各國一
道，共同維護世界和平安全，共謀全球發展繁
榮，共倡文明交流互鑒，共享人類發展、安全、
文明成果。韓正提出四點建議。

尊重各國人民對價值實現路徑探索
一是堅持獨立自主相互尊重。世界上有200多
個國家和地區，2,500多個民族，歷史傳統不同、
國情各異，不能用單一的標準衡量世界豐富多彩
的政治制度，不能用單調的眼光審視人類五彩繽
紛的政治文明。各國都應支持一切獨立自主探索
民主發展道路的努力，都應該尊重不同國家人民
對價值實現路徑的探索，在獨立自主相互尊重的
基礎上開展交流互鑒，才能推動人類政治文明不
斷地發展進步，才能建設一個各美其美，美美與
共的美好世界。
二是通過對話協商解決衝突。事實一再證明，

溝通對話是實現國際安全合作的重要條件，如果
衝突對立的雙方不能坐到一張桌子前來對話，和
平解決就難以實現，無論問題多複雜，挑戰多尖
銳，國際社會特別是有影響力的大國應旗幟鮮明
地根據當事國需要和願望勸和促談、斡旋調停，
以對話建互信、以對話解紛爭、以對話促安全。

「去風險」「不合作」才是最大風險
三是堅定維護踐行多邊主義。多邊主義是維護

和平、促進發展的有效路徑。經濟全球化是不可
阻擋的歷史潮流，沒有任何的力量可以逆轉，尤
其是當前世界經濟復甦動力不足的情況下，開放
合作更是各國的迫切需要。單邊主義、保護主義
沒有出路，「去風險」、「不合作」才是最大的
風險。中國願同世界各國一道維護和踐行真正的
多邊主義，堅持按照事情本身的是非曲直決定立
場和政策，推動全球治理朝着更加公正合理的方
向發展。
四是推動包容普惠互利共贏。發展是實現人民

幸福的關鍵。各國要共同推動全球發展邁向平
衡、協調、包容的新階段，以更好地促進國際發
展合作，在全球範圍內釋放經貿、能源、交通等
傳統合作潛力，打造金融、綠色低碳、數字創新
等新增長點。通過經濟合作，增進參與國民眾福
祉，將有利於鞏固世界和平的社會基礎。

中國堅定不移做世界和平倡導者
韓正強調，中國式現代化是走和平發展道路的

現代化。中國堅定不移地做世界和平的倡導者、
建設者和維護者，願同世界上所有愛好和平、致
力發展的國家攜手同行、和衷共濟，走出一條邁
向持久和平和普遍安全的康莊大道，讓和平的薪
火代代相傳。世界和平論壇創辦於2012年，是由
清華大學主辦、中國人民外交學會協辦的非官方
年度國際安全論壇。
本屆論壇以「求共識、促合作、穩秩序、護和

平」為主題。金磚國家新開發銀行行長、巴西前
總統羅塞芙，俄羅斯前聯邦安全會議秘書伊萬諾
夫，印尼前外長維拉尤達等外國前政要、各國駐
華使節、專家學者等400餘人出席。

香港文匯報訊 據新華社報道，
記者從2日舉行的第三屆中國—非
洲經貿博覽會新聞通報會上獲悉，
本屆中非經貿博覽會各方簽約項目
累計120個、金額103億美元，展
館現場累計意向成交額4億美元。
6月29日至7月2日，第三屆中

非經貿博覽會在湖南省長沙市舉
辦。其間，發布99個對接合作項
目、金額87億美元，其中11個非
洲國家發布74個對接項目，數量
為歷屆之最。34項合作成果集中
發布，涵蓋標準規範、研究報告、
聲明倡議等八大類，首次發布中非
貿易指數，再次發布中非經貿關係
報告。

53非洲國家
逾1700中非企業參會
參會規模為歷史之最。實現與

中國建交的53個非洲國家參會全
覆蓋，聯合國工發組織、非盟等
12個國際組織，30個國內省區
市，1,700餘家中非企業、商協會
和金融機構參會，參會規模上萬
人，其中，外賓達1,700人。
本屆博覽會展覽面積達10萬平

米，較上屆增加近3萬平米。來
自29個非洲國家的近1,600類商
品參展，較上屆增長166%，非洲
特色濃郁，咖啡、腰果、木雕、
鮮花、寶石等非洲特色產品集中
亮相。參展商達1,500家，較上屆

增長70%，到會採購商和專業觀
眾達9,000人，觀展人次突破10
萬。舉辦各類活動超40場，議題
廣泛涵蓋經貿合作、醫藥生、
檢驗檢疫、婦女青年等領域。
此外，本屆博覽會還首次設立
中非高質量共建「一帶一路」成果
展，集中展示中非在交通、農業、
綠色等領域的近 80個標誌性項
目。一批學術報告和智庫成果在會
期內發布或交流，為中非經貿合作
增添了新動能。

中方願繼續同美各界開展對話交流
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上海出發國際郵輪航線復甦
香港文匯報訊 據中新社報道，首艘中國籍豪華

郵輪「招商伊敦號」在靠泊長崎、別府、大阪、
清水、德島、高知等9個目的港後，於7月2日返
回上海，圓滿結束載客試航之旅。
本次「招商伊敦號」執行的是「15日和風雅韵

日本環線」。在目的地的選擇上，作為中國首艘
懸掛五星紅旗的中小型豪華郵輪，「招商伊敦
號」此次深入目的地腹地，既保留了如福岡、大
阪等熱門城市，又開發了如別府、德島、高知等
小眾目的地，令賓客既能欣賞都市繁華，又能體
驗小城悠閒，豐富了「自由行」探索時光。
「招商伊敦號」酒店總經理水霆告訴記者，對
於此次停靠的大多數目的港而言，該船是他們三
年多以來接待的第一艘從中國母港出發的郵輪，
非常有意義，因此也受到日本當地政府和港口的
重視。「每個港口都舉行了獨具特色的歡迎和送
賓儀式，大多數港口安排了代表當地特色的卡通
形象吉祥物迎接，離港時在碼頭的送賓儀式也精
彩紛呈，比如長崎有日本太鼓表演、德島有當地

特色舞蹈表演等。」

有乘客從外地飛抵上海參加航程
選擇「招商伊敦號」度過自己30周年結婚紀念

日的張曉忠、李靜夫婦特地從外地飛抵上海參加
此趟航程，「每到一個地方我們就盡情體驗當地
的人文風情，特別有意思」，張曉忠說，郵輪旅
遊特別適合像他們這樣退休的旅客，行程自由，
不用簽證和國際機票，無需重複打包行李更換酒
店，一次旅程打卡多個目的地，很方便。
一直以來，上海依託得天獨厚的地理條件，大
力發展航運經濟，此次「招商伊敦號」的試航成
功標誌着上海國際郵輪運營進一步穩定恢復。就
在6月29日，國際郵輪品牌皇家加勒比發布和開
售2024年4月起從上海出發前往周邊國家的國際
郵輪航線，專為中國各年齡段度假者定製的超大
豪華國際郵輪「海洋光譜號」也將重返中國，執
行48條前往東京、大阪、神戶、福岡、熊本、長
崎、鹿兒島、沖繩等地的郵輪度假航線。

中非經貿博覽會簽約金額103億美元

◆7月2日，國家副主席韓正在清華大學出席第十一屆世界和平論壇開幕式並致辭。 新華社

◆7月1日，觀眾在長沙國際會展中心觀看現場表演。 新華社

◆7月1日，觀眾在長沙國際會展中心挑選商品。 新華社

香港文匯報訊 據中通社報道，當地時間7月2
日，在意大利羅馬舉行的聯合國糧食及農業組織
（糧農組織）部長級大會第43屆會議上，現任總
幹事屈冬玉連任該組織下一任總幹事，任期4年。
屈冬玉於2019年6月首次當選，是糧農組織首

位中國籍總幹事，其新任期將於今年8月1日正式
開始。
現年60歲的屈冬玉，在任聯合國糧農組織總幹

事前是中國農業農村部副部長，長期從事農業農

村工作，在政策規劃、行政管理、改革創新、國
際合作等方面擁有豐富實踐經驗，曾擔任寧夏回
族自治區副主席、中國農業科學院副院長等職
務，並深度參與聯合國、二十國集團、亞太經合
組織等機制下的農業交流合作。
糧農組織成立於1945年，總部設在意大利羅
馬，是聯合國系統中專門的農業機構，在全球糧
農政策交流、標準制定、信息統計等方面具有重
要影響力。

屈冬玉連任聯合國糧農組織總幹事




